

Nuestra Posición LA C. G. T. NOS APOYA

PRESENTADO nuestro petitorio conviene fijar con absoluta claridad la posición que ha adoptado nuestro gremio. Putalicemos, una vez más, objetivos y soluciones. Para propios y para extraños.

Queremos, por sobre todas las cosas, acabar con el caos reinante en los salarios de los obreros gráficos. Un solo costo de la mano de obra, en base a una paga razonable y digna. Régimen de trabajo y vacaciones similares en todos los talleres. Cumplimiento de la legislación obrera. Todo garantizado por un contrato colectivo cuyo cumplimiento y extensión correrá por cuenta de una Comisión Mixta permanente.

Esa es la síntesis y esencia del petitorio de mejoras presentado ya a los industriales. Petitorio que deberá ser considerado y contestado antes del 6 de noviembre próximo.

Hemos expresado que agotaremos todas las gestiones particulares y oficiales tendientes a una solución por conciliación y acuerdo.

Y hemos dicho también, que si, pese a estos esfuerzos conciliatorios, el patronato gráfico diera la negativa o el silencio por respuesta, como un solo hombre los trabajadores de la imprenta paralizarán sus tareas.

No es amenaza, es lealtad. No presionamos, hablamos claro. Nunca hemos hecho de la huelga una profesión, ni un fin, ni una costumbre, ni un ejercicio. Es solamente nuestra última razón. Sólo aplicada cuando no queda otro recurso. Si la conmoción llega, pues, no será nuestra la responsabilidad.

Animo sereno, corazón firme, voluntad enérgica, espíritu conciliador los obreros gráficos esperamos la respuesta. Nuestros cuadros deben robustecerse. Ni abrigamos ilusiones panglosianas ni estimulamos pesimismo catastrófico. Somos absolutamente realistas y por eso actuaremos de acuerdo a las necesidades y las imposiciones de cada momento y de cada situación.

Gráficos: Serenidad y firmeza. Sólo aceptaremos una contestación clara, franca y leal.

HA SIDO ENTREGADO NUESTRO PETITORIO

El día 21 del corriente — tal como lo establece la resolución votada por la asamblea del Maravillas — se realizó la primera etapa del plan.

Una delegación integrada por cuatro miembros de la C. G. A. entrevistó a los presidentes de la Sección Artes Gráficas de la Unión Industrial Argentina y Sociedad de Industriales, señores Pablo Paoppi y Camilo Camilloni, respectivamente. A este último acompañáballo el secretario de la entidad, señor Sebastián Amorruortu (hijo).

La entrevista brevísimamente, pero cortés. Las palabras, justamente las necesarias para expresar el motivo de nuestra presencia: sobrias y ceñidas al momento solemne que importa toda presentación de pliego de condiciones. Más tarde la circular y su expedición, con el respectivo pliego a todos los industriales, y por último nuestra entrevista con el presidente del Departamento Nacional del Trabajo, doctor Emilio Pellet Lastra, con objeto de informarlo de la inminencia del conflicto, de la firmeza de propósitos del gremio para alcanzar sus objetivos y su mejor buena voluntad para lograr su solución por vía conciliatoria si los industriales se colocaban en el mismo terreno.

Jornada de nerviosidad, de emoción, fué cumplida en su primer etapa sin dificultad.

Los presidentes de las entidades patronales someterían a las autoridades de éstas el petitorio de la Federación Gráfica Bonaerense y el presidente del Departamento Nacional del Trabajo convocaría a éstos para proponerles solución conciliatoria.

Hemos cumplido, pues, la primera etapa. Las sucesivas se irán cumpliendo sin sobresaltos, con absoluta

HA ENVIADO UNA CIRCULAR A TODO EL PAIS

Nuestra central — la Confederación General del Trabajo —, que agrupa a más de 300.000 trabajadores de todo el país, ha sido inormada por la C. G. A. de los propósitos que guían nuestro actual movimiento y de las acciones que desarrollaremos.

La C. A. de la C. G. T. ha resuelto dirigir a todas sus filiales una circular — cuyo texto damos más adelante — por la que se informa de los fines que perseguimos y afirmando su total apoyo al gremio gráfico.

Saludamos reconfortados esta decisión y afirmamos que haremos honor a ese apoyo.

"A LAS ORGANIZACIONES AFILIADAS DE TODO EL PAIS. — PETITORIO DE MEJORAS DE LOS TRABAJADORES GRAFICOS

"Los trabajadores gráficos de la Capital Federal, organizados sindicalmente en la Federación Gráfica Bonaerense, vienen desarrollando una intensa actividad, dirigida a conquistar un petitorio de mejoras que consulta sus aspiraciones inmediatas.

"Tal petitorio incluye un Reglamento de Trabajo y una Tarifa de Salarios que abarca a las ramas de Tipografía, Composición Mecánica, Impresión, Litografía, Encuadernación, Fotografiado y Oficios Varios, a la vez que aboga por la concertación de un convenio colectivo con los industriales, fijando las conclusiones respectivas, y por la creación de una Comisión Mixta, integrada por representantes de ambas partes, que tendría por función vigilar el cumplimiento de las disposiciones incorporadas al Convenio y entender en todas las cuestiones que llegaren a suscitarse entre capital y trabajo.

"Las aspiraciones que concretan los trabajadores gráficos son razonables en cuanto a las mejoras que reclaman, y saludables para el desenvolvimiento económico de la industria en razón de que se propone uniformar el régimen de trabajo y

de salarios en una industria que, al igual que otras muchas, está desarrollándose en base a la desmedida explotación del material humano.

"Con el objeto de proclamar en acto público el petitorio de mejoras, establecer la fecha de su presentación a los industriales y el plazo dentro del cual éstos deberán hacer conocer la determinación que adopten, la Federación Gráfica Bonaerense ha convocado a asamblea general a todos los trabajadores afectados, para el próximo domingo 20 del corriente, a las 9 horas, en

el teatro Maravillas, sito en Victoria y San José.

"La Confederación General del Trabajo, al informar a sus filiales de todo el país cuanto antecede, lo hace exteriorizando su absoluta identificación con las aspiraciones y propósitos que guían a la Federación Gráfica Bonaerense en su actual movimiento reivindicatorio.

"Con tal motivo y mientras aguardamos volver sobre el particular, saludamos a los compañeros con la cordialidad de siempre. — (Fdo.): Camilo Almarza, secretario adjunto."

NINGUN PERSONAL DEBE NEGOCIAR POR SU CUENTA

Nuestro movimiento — hemos dicho hasta el infinito — es por sobre todo de nivelación de condiciones. No habrá nivelación posible si su solución no se realiza por vía orgánica. De ahí que la asamblea del teatro Maravillas, con emocionante unanimidad, haya subrayado particularmente, con clamorosos aplausos y profunda simpatía, la cláusula de la resolución votada por la cual todos los personales se comprometen en no aceptar, estallada la huelga, "ningún arreglo que no sea hecho con intervención de la Federación Gráfica Bonaerense".

Esta finalidad, profundamente comprendida por el gremio, podrá ser compartida también por los industriales a poco que se detengan a analizarla. Pero si esto no fuera así, corresponderá a los personales hacérselo comprender con la simple negativa a aceptar acuerdos parciales al margen del sindicato.

En salvaguarda de las energías que va a desplegar el gremio para lograr este objetivo fundamental, y para que la acción a desarrollar por el mismo no se diluya en acuerdos contraproducentes, la decisión de la asamblea del Maravillas primero y las resoluciones de la C. G. A. después, han indicado al gremio la vía a seguir: los personales no aceptarán discusión particular ni convendrán solución parcial alguna con los industriales si ella no se realiza con la intervención de la F.G.B.

LA MANIOBRA DE LAS HORAS EXTRAS

No sabemos todavía cuál es el pensamiento de los industriales respecto de nuestro petitorio. Sólo esta-

mos informados que al requerimiento del Departamento Nacional del Trabajo, los representantes de las entidades patronales comunicaron que recién el 31 del corriente darán una respuesta.

¿Qué significa este plazo? ¿Los industriales querrán dilatar su contestación hasta poco menos que al finalizar la fecha acordada por la asamblea del Maravillas con vistas a una negativa?

No anticipamos opinión, pero sí queremos señalar una circunstancia: mientras por una parte se argue que la industria no está en condiciones de afrontar la nivelación de salarios que se propicia, que ésta está en crisis, u otras zarandajas, por otra se trabajan horas extras y hasta en sábados por la tarde y en días domingos.

Es evidente que hay de parte de los industriales que están en esa tesitura una intención aviesa que conviene tener en cuenta.

Aparte de todas las otras razones de carácter permanente de orden sindical y legal, contrarias para que se trabajen horas extras, tenemos ahora las de orden circunstancial: mientras los industriales no digan categóricamente que están dispuestos a tratar con la organización para resolver la situación planteada, es imprescindible que los compañeros se nieguen aceptar horas extras. Desde el punto de vista legal ningún industrial tiene derecho a obligar a sus obreros a trabajar más de las horas reglamentarias, y desde el punto de vista sindical y legal a rechazar éstos cualquier imposición en ese sentido.

¡Nadie, pues, acepte trabajar en estas circunstancias más de las horas reglamentarias!



ASPECTO DEL ESCENARIO del teatro Maravillas durante la formidable asamblea del domingo pasado. Rodean a nuestro secretario general, que informa en nombre de la C. G. A., delegados de la C. G. T. y de los sindicatos de la capital y miembros de todas nuestras subcomisiones. (Amplia crónica de esta magnífica manifestación de obreros gráficos, en las páginas siguientes).

Extraordinaria Exterioriza

Fué Magna la Asamblea del Teatro Maravillas

UNA multitud abigarrada rebalsó todas las localidades de la amplia sala del Maravillas y llenó su hall, respondiendo al llamado de la Federación Gráfica Bonaerense.

Numerosos carteles de diversos personajes de importantes talleres adornaban la sala. En el escenario un enorme "affiche" simbolizaba las artes de imprimir y varias banderolas anunciaban las consignas más importantes que sostiene el gremio en esta campaña.

Al iniciarse el acto una nutrida salva de aplausos saludó a los dirigentes que ocupaban el escenario, conjuntamente con representantes

píritu de inquietud latente en los gráficos. Dió cuenta a continuación de la presencia de los delegados sindicales de que informamos en lugar aparte, así como de los telegramas que también consignamos en esta página.

Leídas estas saluciones, se votó por aclamación una resolución saludando fraternalmente a los gráficos del interior y propugnando la constitución de una potente Federación Nacional de los Trabajadores de la Imprenta.

Produjo a continuación un extenso informe el secretario de la Federación. Con palabra emocionada se refirió a la posición de lucha en

trabajo en el año 1906, el cual significó un mejoramiento en el standard de vida del gremio. Se refirió a la renovación de ese contrato en 1928, luego de haber cesado su vigencia a partir del año 1919. Declaró que en el año 1930, por la negativa industrial a incluir el establecimiento de la jornada de 6 horas para los tipógrafos, de acuerdo a las leyes del trabajo, se lanzó el gremio a la lucha, haciendo huelga todas las ramas en solidaridad con la tipografía. Fué —dijo— un movimiento largo, heroico y ejemplar. A punto de doblegarse la resistencia patronal, el cuartelazo del 6 de septiembre con la imposición de la dictadura militar, hizo cesar todas las garantías constitucionales y con ello se perdió la lucha. Se anarquizó entonces la industria, decayeron las tarifas de salarios, hasta llegar al año 1936, en que, reorganizados los cuadros de la Federación, se declaró una nueva huelga que determinó aumentos parciales en los salarios y que aunque no pudo establecer un régimen orgánico de las condiciones de trabajo, mejoró la condición material de los obreros de la imprenta e impulsó extraordinariamente al sindicato; analizó las características del pliego de aquella fecha, señalando sus errores y sus virtudes. Dijo que ese movimiento lanzó a la calle a ocho mil trabajadores y dió vigor a la organización, la cual duplicó sus efectivos. Luego de aquella fecha, se tendió a la unificación de las distintas organizaciones del gremio, conseguido lo cual se inició la actual campaña, fuertemente unidos todos los gráficos en una sola institución y sin una sola divergencia interna en sus cuadros. Tarifa única en todos los talleres; igual para cada especialidad y para cada categoría. Vacaciones pagadas, contrato colectivo y nivelación de los salarios son las consignas del gremio. Dijo que la labor sería, técnica y democrática que precedió a la formulación del pliego facilitaba su aprobación. Finalmente leyó la resolución que fija los plazos y los términos del petitorio. Hablaron luego varios asambleístas sobre cuestiones incidentales. Luego se puso a votación el petitorio y la declaración propuesta por la Comisión General Administrati-

¡FALTA SI

Los industriales gráficos —salvo, desde luego, las del petitorio de la Federación Gráfica Bonaerense, han frente a los poderes públicos y frente a cuanto ser vivier disimular los repliegues de sus oscuros pensamientos.

Declaran a quienes quieren oírles que el momento que auspicia la F. G. B. So pretexto de los acontecimientos, que la industria sufre crisis y que por lo tanto n la base de la uniformidad de condiciones de trabajo de la ción del trabajo a todos los asalariados de la imprenta y y la Comisión Mixta para definir claramente los derechos.

Hemos negado, con argumentos irrefutables, que no supuesto de que ella fuera verdad, ningún momento mej o para evitar su agravación. Cualesquiera sean las circuns dificultades que se derivan de una plétora de trabajo o d

Admitida la hipótesis patronal, su realidad lejos de diligenciamiento. Bastaría para ello dos condiciones: prim

Se declaran sorprendidos de que sea tan luego un estas cuestiones, sin ruborizarse, cuando tales afirmaciones sus propios dientes. ¿Cómo se explica que sean precisame y desoyen con espíritu cerril las más inteligentes propue la industria, si las hubiera?

Hay falta de sinceridad en la actitud de los indust soluciones orgánicas que propone la Federación a los pro ponerla al desnudo.

La Solidaridad de los Gráficos del Interior

Trasunto de la enorme repercusión alcanzada en el interior del país por la campaña preparatoria del movimiento y como demostración de su intensa expectativa, hicieron llegar al Maravillas telegramas de solidaridad, cuya lectura suscitó delirantes manifestaciones de la asamblea, los siguientes sindicatos gráficos del interior:

DE SANTA FE: "Sociedad Artes Gráficas de Santa Fe saluda camaradas porteños en magna asamblea, augurando resoluciones hoy, triunfo mañana. Vivimos gráficos santafesinos emoción por comunión de ideas justa victoria. Vuestra victoria será nuestra. — MARTINEZ, secretario."

DE SAN JUAN: "Sociedad Gráfica San Juan desea amplio éxito propósito asamblea. Saludos. — COMISION ADMINISTRATIVA."

DE ROSARIO: "Refirmamos nuestra solidaridad en la decidida acción que emprenden en esta hora oportuna los gráficos porteños, primero por el triunfo de los gráficos bonaerenses, luego por el triunfo de los gráficos de toda la República. ¡Viva la Federación Gráfica Nacional! — Federación Gráfica Rosarina, A. DOMINGUEZ, secretario."

DE 9 DE JULIO: "Deseamos rotundo éxito a los valientes camaradas bonaerenses en el propósito que se han impuesto. — SINDICATO OBREROS GRAFICOS."

de diversos sindicatos, instituciones del trabajo y una numerosa delegación femenina. Inmediatamente el secretario general, René M. Stordeur, propuso a la asamblea el nombramiento de un presidente, siendo electo por unanimidad Sebastián Marotta. Este, en breves palabras, expresó su emoción ante la grandiosidad del acto que presidía. Dijo que los obreros gráficos de la Capital se reunían convocados por la Federación Gráfica Bonaerense para proclamar un petitorio de mejoras elaborado después de profundos estudios. Dijo que el gremio, con profundo sentido de los problemas que le afectaban, se aprestaba a solucionar la situación en que se hallaba y señaló que en diversas oportunidades la organización había anunciado a los industriales la necesidad de solucionar esa situación y el es-

que se coloca en esta oportunidad el gremio gráfico. Historió que fué el nuestro el primer gremio en el país argentino que impuso a los industriales un contrato colectivo de

LA RESOLUCION

La asamblea general del gremio gráfico, realizada en el teatro Maravillas el día 20 de octubre, escuchado el informe de la Comisión General Administrativa, resuelve:

- 1º Proclamar el petitorio de mejoras presentado a esta asamblea.
- 2º Declarar absolutamente justas y razonables la Tarifa de Salarios y el Reglamento de Trabajo contenidos en el petitorio aprobado.
- 3º Declarar que los obreros gráficos están dispuestos a agotar todas las gestiones conciliatorias tendientes a obtener la aceptación del petitorio por vía de conciliación y acuerdo.
- 4º Declarar que si esta actitud conciliadora no fuera escuchada por los industriales, el gremio gráfico se verá

La Ley 11.729 y la Huelga

Algunos industriales, con el propósito de atomizar a los obreros, hacen circular el infundio de que si éstos hacen huelga con motivo de la presunta negativa patronal al petitorio de mejoras, perderán, por abandono del trabajo, los derechos que les acuerda la ley 11.729. La maniobra es evidente y grosera.

En ningún caso la huelga, por motivo de petitorio de mejoras rechazado por los industriales, importa ruptura de contrato. La huelga comporta suspensión de contrato y no ruptura.

Existen numerosos precedentes en el gremio. En cuantas huelgas ha sostenido la Federación Gráfica Bonaerense desde que rige la ley N° 11.729, por motivos de mejoras, la jurisprudencia ha sentado este sano principio.

No debe prestarse, por tanto, oído a la ridícula información interesada de los industriales que, además de faltos de escrúpulos mienten con la sola y deliberada intención de inducir en error a los trabajadores.



ción de Unidad y Fuerza

SINCERIDAD!

pciones conocidas—, no bien se han encontrado en presencia
enzado con sus clásicas maniobras frente a los personales,
enen necesidad de justificar sus escondidas intenciones o

es propicio para introducir en la industria el régimen de orden
se desarrollan en Europa afirman, naturalmente sin coná
en situación de afrontar la reorganización propuesta sobre
breros, la extensión de los derechos establecidos en la legisla-
restablecimiento de la sana costumbre del Contrato Colectivo
las partes a tener el instrumento de su aplicación.

en la industria tal crisis, y declarado, asimismo, que en el
esos para buscar solución a las dificultades que hubieran
as, los momentos son siempre oportunos para resolver las
aflojamiento.

er rechazar la posibilidad de encararlo, debería justificar su
buena voluntad; segundo: sinceridad,

mo de obreros cultos, sensatos y reflexivos los que plantean
een, que el argumento se transforma en piedra aplicada sobre
industriales gráficos los que cierran los ojos a toda evidencia
destinadas a resolver las grandes o pequeñas dificultades de

es que apelan a este género de argucias para escapar a las
nas existentes en la industria y será labor de bien común

ON ADOPTADA

obligado a recurrir a la paralización de las tareas hasta tanto no sean escuchadas sus justas reclamaciones.

5º Declarar que estallada la huelga todos los personales se comprometen a no aceptar ningún arreglo que no sea hecho con intervención de la Federación Gráfica Bonaerense.

6º Autorizar a la C. G. A. a producir todas las acciones tendientes a lograr la satisfacción de las resoluciones de esta asamblea y convocar al gremio cuando lo considere oportuno.

7º Fijar como fecha de presentación a los industriales del pliego el día 21 del corriente y establecer como plazo para recibir las contestaciones de los industriales, el día 5 de noviembre próximo.

va, siendo aprobados por aclamación y en medio de calurosas ovaciones.

Hizo entonces uso de la palabra el representante de la Confederación General del Trabajo, José María González, quien destacó la inteligente y tesonera labor de la C. G. A. evidenciada en esta magnífica asamblea. Analizó la exposición de Stordeur acerca de las luchas de la Federación Gráfica, las cuales, dijo, han seguido las fluctuaciones de la economía y las alternativas de las libertades sindicales de los trabajadores en su larga y dolorosa lucha por su emancipación, haciendo diversas reflexiones acerca del contenido de los movimientos obreros.

Exhortó a alistarse hasta agotar todos los esfuerzos para el logro de las conquistas anheladas y a reajustar todos los resortes de la organización para garantizar esas conquistas. Dijo que el contrato colectivo que se firmara, aun cuando no fuera con la totalidad de las demandas, significaría un gran aliciente para la moral de toda la clase obrera y sacudiría el marasmo y el abandono de la misma para la defensa de sus derechos. Grandes aplausos saludaron las palabras del representante de la C. G. T., quien terminó manifestando que esa institución, la central obrera más potente del país, apoyaba con todas sus fuerzas el justo y razonable petitorio de los obreros gráficos, y exhortaba a todos a mantenerse en el espíritu de lucha de que hacían gala.

A renglón seguido, J. Cueagna, de la Comisión G. Administrativa de la F. G. B., señaló algunas circunstancias especiales de este movimiento. Declaró que ningún obrero aspiraba a ir a la huelga por ella misma, sino que lo hacían por mejorar su condición y que por ello la organización y su directiva estaban dispuestas a agotar todas las fórmulas para obtener un arreglo. Pero —declaró— si ello no se consigue, habrá que ir a la huelga general del gremio para imponerlo. Señaló las comunes maniobras de los industriales que se comienzan a poner en juego desde ahora para debilitar, desmoralizar y sembrar el confusiónismo entre los obreros e invitó a rechazarlas. Señaló que no hay crisis en la in-

Un Solo Pensamiento y Una Sola Orientación

dustria y que el volumen actual de la producción no ha descendido en lo más mínimo y sólo se cuentan ahora las naturales fluctuaciones del trabajo.

Seguidamente volvió a ocupar la tribuna Stordeur, quien detalló las próximas actividades del gremio en los quince días de plazo concedidos a los industriales para fijar posición ante el petitorio. Dió detalladas instrucciones a todos los hombres afiliados a la organización para prepararse para la huelga.

Luego, cerrando el acto, Marotta, presidente de la asamblea hizo una reseña de la heroica tradición de lucha de los obreros gráficos. Señaló

que fué éste el primer gremio que declaró una huelga en el país argentino en el año 1878, y la primera organización de clase de los trabajadores, la Unión de Tipógrafos, constituida en esa fecha. Una vez más el gremio gráfico se apresta a librar una batalla, dijo, seamos dignos continuadores de la obra de emancipación social iniciada por aquellos precursores. Con un encendido llamado a la lucha finalizó su exposición.

Con ello se dió por finalizado el acto, retirándose los concurrentes en medio de entusiastas aclamaciones a la organización y al son de himnos obreros.

Sindicatos Representados en la Asamblea

Convenientemente ubicados en el amplio escenario estuvieron representados en el magnífico acto, como testimonio de su simpatía y solidaridad, las siguientes organizaciones:

Confederación General del Trabajo, Sindicato Obreros Gastronómicos, Confederación General de Empleados de Comercio, Sindicato Obreros Panaderos, Sindicato Unico de Obreros en Madera y Anexos, Asociación Trabajadores del Estado (de la calle Carlos Calvo), Asociación Trabajadores del Estado (de la calle Chile), Unión Obrera Textil, Unión Cortadores de Confección, Sindicato Unico Obreros Escoberos, Federación Obrera Gastronómica Argentina, Sindicato Obreros de la Industria del Calzado, Sociedad de Resistencia de Obreros Sombrereros y Federación Obreros en Construcciones Navales.

A las Subsecretarías de Zona, CC. de las Ramas y Activistas

Damos a continuación algunas directivas que deben ser cumplidas de inmediato con relación al ajuste del movimiento en marcha.

ORGANIZACION DE PERSONALES. — La subsecretaría de zona debe tomar las medidas para el cumplimiento inmediato de los siguientes trabajos:

a) Personales ya organizados. Reu-

nir las comisiones internas. Robustecerlas. Crearles trabajos que se relacionen con las consignas presentes.

b) Personales desorganizados. Citarlos. Hacerles designar las comisiones internas. Organizar.

LISTA DE COMISIONES INTERNAS. — Cada subsecretaría de zona debe tener un bibliotato donde se recopilen las nóminas de las comisiones internas de los talleres. Pasar copia de esas nóminas (cada Comisión Interna en una hoja) al Secretariado de Organización. No escapará que si fuéramos a la huelga será indispensable todo esto.

PROPOSICIONES PATRONALES. — La actitud personal y colectiva que deben adoptar los obreros frente a cualquier proposición patronal de arreglo o discusión del petitorio debe ser la siguiente: Manifestar que no están autorizados a ninguna discusión particular, que todo arreglo deberá hacerse con intervención de la Federación Gráfica Bonaerense y que si los patrones lo desean los obreros se encargarán de pedir al sindicato el envío de representantes. Comunicar de inmediato a secretaria cualquier novedad que se produzca. Bien claro, nada de arreglos sin intervención de la organización. Esta consigna hay que hacerla llegar de inmediato a todos los personales y sus comisiones internas.

COBRANZA. — Debe aprovecharse toda reunión de Comisiones Internas, personales, etc., para insistir sobre la necesidad de aportar dinero, es decir, cotizar puntualmente la estampilla mensual y los dos medios jornales aquellos que no lo hayan hecho.

HORAS EXTRAS. — Cuando un personal sea notificado que debe trabajar horas extras, deberá comunicarlo de inmediato a la secretaria central a los efectos de dar traslado al Dto. de Trabajo y evitar así esta maniobra patronal para ganar tiempo en vista de una posible huelga.



NI UN SOLO CLARO en la amplia sala del Maravillas y el hall colmado, revelaron la decisión de millares de obreros gráficos dispuestos a dignificar su vida.



HAY QUE PREPARARSE PARA LA HUELGA

Los Patrones Que Rechazaran Nuestro Petitorio de Mejoras

Ya ha sido presentado nuestro petitorio y en breve estaremos en condiciones de saber qué piensan al respecto los señores industriales.

Sin hacernos ilusiones y sin sembrar inquietud conviene reafirmar nuestra conducta de gente sensata y consciente de la situación, condensada en la formulación siguiente: "Para evitar la huelga hay que estar bien preparados para la huelga", dado que como es por todos sabido, los patrones no se conforman jamás con la justicia de nuestras reclamaciones, sino que exigen también que tengamos las fuerzas necesarias para imponérselas.

¡Alerta!

Pero esto no significa que debemos cerrar los ojos frente a las actitudes actuales de ciertos patronos. Prepararse para la huelga, como la mejor manera de tender a evitarla, que es lo que estamos haciendo, implica ir tomando las medidas necesarias para el mejor desarrollo de la misma, si ésta llega a ser indispensable.

Entre esas medidas una de las más importantes es la de recoger toda la información necesaria en relación a lo que ocurre en los círculos patronales para ir ajustando nuestra actividad de acuerdo a lo que las circunstancias aconsejen como más oportuno y conveniente.

¿Qué ocurre en estos momentos en los círculos industriales respecto a nuestro petitorio? Como en circunstancias similares, hay tres corrientes de opinión: una, que admite la posibilidad de llegar a un acuerdo amistoso sin huelga; otra que se opone tenaz y terminantemente a nuestro petitorio; y la tercera, que vacila entre ambas, destinada en fin de cuentas a plegarse a la que, llegado el momento decisivo, tome la delantera.

Es extremadamente importante destacar dos cosas. Primero, que la corriente opositora y reaccionaria que propugna desde ya el rechazo liso y llano de nuestro petitorio, con ser la numéricamente menos importante puede transformarse y llegar a ser la predominante y obtener así el propósito desgraciado que la anima. Segundo, que esta corriente opositora y reaccionaria está constituida, fundamentalmente, por industriales cuyos personales

EDUARDO CASANO

El gremio ha de recibir con sentimiento la noticia del fallecimiento de nuestro camarada Eduardo Casano, acaecido después de brevísima enfermedad el 19 del pasado mes.

Casano militaba en las filas de la organización de los obreros gráficos desde hace muchos años.

En la Federación G. Bonaerense, primero; en la F.O.G.A. después, y ahora desde la unificación, de nuevo en el seno de la entidad madre, siempre fué algo más que un asociado. Actualmente trabajaba en la Subsecretaría Almagro y en la Comisión de la Rama de Impresores aplicado a colaborar en la campaña que nuestra organización ha emprendido. Era, pues, un activista consecuente y responsable. Agréguesele su bonhomía característica y se comprenderá el pesar que su prematura desaparición ha causado en nuestras filas.

La Comisión General Administrativa y las subcomisiones nombradas se hicieron presentes en el velatorio y sepelio de sus restos, expresando a sus acongojados familiares el sentimiento solidario de todo el gremio.



están todavía parcial o totalmente desorganizados y que lógicamente son los que perciben los más bajos salarios y sufren las peores condiciones de trabajo.

Este es el nudo de la cuestión: los personales parcialmente desorganizados todavía. Esta es, en estos instantes, la cuestión de fondo que solamente los desprevenidos pueden perder de vista o no saber valorar en todas sus peligrosas proyecciones.

La prepotencia y la tozudez de esta corriente reaccionaria se alimenta de la desidia de sus propios personales, que por no haber comprendido todavía su deber de obreros conscientes siguen al margen de la organización.

Estos industriales creen que la "culpa" de nuestro petitorio es de los patrones que "permiten" a sus obreros formar parte de la Federación, ya que donde no hay asociados de la Federación no hay ni habrá petitorio, y que por lo tanto lo mejor es rechazar toda pretensión obrera empezando por la de actuar colectivamente.

Esta corriente que se opone a "permitir" lo que es un derecho por ley de la Nación y por conquista obrera, el derecho de asociación, debe merecer en estos momentos una respuesta digna de nuestra parte. Debemos responder a esa corriente reaccionaria con una enérgica cruzada de organización de todos esos personales.

Tarea

No es esta una tarea imposible ni difícil siquiera para nosotros. Hace falta únicamente que los asociados comprendan la importancia de esa actitud contraria a los intereses obreros y de la industria. Los compañeros que así lo comprendan deben pasar de inmediato por la subsecretaría más próxima para recibir las instrucciones del caso y cooperar en esta cruzada profiláctica contra semejante foco de infección, porque eso es lo que representa esa corriente dentro de la industria gráfica.

La tarea es decisiva y urgente; hay que atacar el mal en sus propias raíces, y para ello es indispensable la colaboración de todos aquellos que tienen conciencia del fenómeno. Lo que falta organizar no es lo más difícil de vencer, porque cosas más grandes ya fueron logradas exitosamente.

Directamente, compañero lector, pase hoy mismo por la subsecretaría de su zona a reclamar un puesto de lucha efectiva contra esta corriente opositora y reaccionaria que está fomentando en los círculos patronales el rechazo de nuestro petitorio.

En el campo social difícilmente se obtiene algo sin lucha. Una larga y muchas veces dura experiencia nos ha enseñado —a nosotros, trabajadores— que en el camino de nuestra emancipación y de la conquista de una mejor vida hemos debido recurrir casi siempre, para ser escuchados, a la huelga.

Por su torpe avaricia siempre el capitalismo deriva las cuestiones sociales al terreno de la fuerza. Su poderío reside en el dinero. El nuestro en la conciencia de clase, en la unidad de acción, en la solidaridad.

¡Hay que prepararse para la huelga! No podemos confiar —pese a nuestros esfuerzos conciliatorios— en la comprensión del industrial gráfico. Si se destrozan entre ellos disputándose a lo lobo el cliente y el centavo, ¿por qué vamos a abrigar la esperanza de que reconozcan los derechos de los trabajadores?

¡Hay que prepararse para la huelga! Sin una sola excepción, todos los personales deben constituir de inmediato sus comisiones internas y éstas preparar la lista completa de sus personales, la lista de los clientes habituales de las respectivas empresas y tomar todas las disposiciones tendientes a que la huelga sea unánime desde el primer momento.

¡Hay que prepararse para la huelga! Es una labor urgente e indispensable. El espíritu del gremio ya se ha manifestado con signos de elocuencia terminante. Confiamos en que se hará una huelga formidable y hasta que sea necesario. Colaboremos todos al ajuste de los resortes de nuestra organización. ¡Cada uno en su puesto! En la víspera de la lucha definitiva hacemos un llamado solemne a la disciplina, el coraje y la decisión.

Se Cumple con gran Exito el Aporte de los Medios Jornales

La necesaria y sabia resolución de la asamblea del 28 del mes pasado, disponiendo la cotización de dos medios jornales para afrontar los gastos de nuestra propaganda y robustecer nuestro fondo de reserva, ha encontrado profundo eco en las filas del gremio.

Las listas que han llegado a nuestra administración confirman y justifican esa impresión, habiéndose etablado entre las distintas secciones de los talleres y entre éstos un verdadero torneo de superación para colocarse en el primer puesto en cuanto a las sumas recaudadas.

Millares de pesos han ingresado ya a nuestra caja. Y siguen ingresando. También en este aspecto se han cumplido, pues, nuestras optimistas previsiones. Hay, sin embargo, lamentables excepciones. Algunos inconscientes se ha negado a este aporte obligatorio. Sufrirán las sanciones correspondientes. A su hora y en forma inapelable.

Asimismo algunos personales, por razones de no haberles llegado a tiempo las listas correspondientes, han empezado a aportar a partir de la quincena del 20, por lo que el segundo medio jornal deberá ser cotizado, indefectiblemente, el 5 de noviembre próximo. Los medios jornales a aportar, de acuerdo a la resolución de la asamblea recordada, son dos y nadie debe substraerse al cumplimiento total de su deber.

El movimiento en que estamos empeñados puede tener como culminación la declaración de la huelga en nuestro gremio, lo hemos dicho con toda claridad, y ello presupone la necesidad de disponer de un fondo de reserva lo más elevado posible. Constituirlo es una de las tareas más urgentes y necesarias de todas las que estamos realizando, y en ella deben emplearse las mejores energías de todos.

El sacrificio que importa dar medio jornal quincenal es evidentemente apreciable y valorado por todos. Pero no puede ser considerado como excesivo. Nadie tie-

ne, pues, el derecho de eludirlo, sea o no socio, y menos aún de adoptar posturas que signifiquen incidir sobre el ánimo de algunos timoratos o egoístas para inducirlos a no dar cumplimiento a esta resolución del gremio. Los movimientos, como las guerras, para triunfar necesitan de ilimitados recursos económicos. Constituyámonos ahora. Los que no comprendan esto, sólo pueden ser inconscientes o agentes patronales. En ambos casos conspiran contra los intereses del gremio.

SERVICIOS GRATUITOS DE PROFESIONALES

CLINICA Y LABORATORIO DENTAL dirigido por el

Dr. Enrique Rosenzvit

R. PENA 287 — U. T. 35-0540

Horas de consulta: de 9 a 12 y de 14 a 20. — Domingos y feriados de 9 a 12

Nos es grato llevar a su conocimiento que cada asociado o miembro de su familia tiene derecho a solicitar a la CLINICA sus servicios odontológicos, gozando de las prerrogativas siguientes:

1º La clínica prestará GRATUITAMENTE los siguientes servicios: a) Extracciones (previa anestesia); b) Retacas; c) Examen de los dientes; d) Consultas y presupuestos.

2º Todo presupuesto de honorarios por empalmaduras, dientes artificiales, cirugía, etc., será reducido en el 20 por ciento de su importe.

3º Composturas en el día.

4º Se acordarán facilidades de pago.

Dr. Antonio D. Palazzo

ABOGADO

Asuntos Civiles, Comerciales, Criminales y de Legislación Obrera

TUCUMAN 1621, 4º piso, Dpto. G.

U. T. 35-5503

Dr. Gregorio Sirlin

Asistente diplomado de los hospitales de París. — Médico del Hospital Alvear.

ENFERMEDADES INTERNAS Y DE LA SANGRE

Aplicación de Ondas Cortas, Rayos Ultravioletas, Diatermia. — Consultas de 14 a 17

RIVADAVIA 2139 U. T. 47-8246

Dr. Aníbal O. Miró

Jefe de Garganta - Nariz - Oído, del Hospital Las Heras

BELGRA O 907 — U. T. 38-7044

Consultas de 18 a 20 todos los días.

Dr. Enrique G. Broquen

Abogado

CEVALLOS 592 38-3567

CONSULTORIOS DE VIAS URINARIAS Y CLINICA MEDICA

Doctores:

José Cohen y A. Blasi

Blenorragia, Sífilis — Clínica general Rayos ultravioletas — Infrarrojos

Diatermia

CORRIENTES 758 (Dep. 2)

De 9 a 12 y de 15 a 20 horas

Dr. Gastón Hahn

MEDICO

Clínica General — Pulmonares

Horas de consultas de 15 a 20 horas

Tucumán 695, 2º P. "B" — U. T. 32-0785

Particular: U. T. 35-3180

Angela Mercedes López

PARTERA

Atiende a las socias, esposas de los socios y familiares, previa autorización expedida por Secretaria

SAN EDUARDO 373 U. T. 60-9576

LAS ASAMBLEAS DE RAMA

A objeto de dejar constituidas con carácter definitivo todas las subcomisiones de rama, la Comisión General Administrativa ha resuelto que las asambleas respectivas para la elección de aquéllas se efectúe en el transcurso de los días y horas que damos a continuación:

COMPOSICION MECANICA: Domingo 27, a las 9,30. — Linotipistas, monotipistas, tipografistas, mecánicos, etc.

TIPOGRAFIA: Lunes 28, a las 19.

LITOGRAFIA: Martes 29, a las 18. — Maquinistas, transportistas, dibujantes, fotocromistas, etc.

IMPRESORES: Miércoles 30, a las 18. — Maquinistas, rotativistas, minervistas, estereotipistas, etc.

ENCUADERNACION: Jueves 31, a las 18. — Doradores, cortadores, numeradores, rayadores, tmbadores, etc.